



**Pronunciamento de ONG suizas.
Por el respeto a la vida y el derecho a la protesta.**

Las organizaciones suizas firmantes¹ con presencia en Colombia y miembros de la Plataforma de ONG Suizas, suscribimos este mensaje y hacemos un llamado urgente por el respeto a la vida, el derecho a la protesta social y el fortalecimiento de la democracia.

Expresamos nuestra preocupación por la estigmatización y criminalización de la protesta por parte del gobierno, y la medida de militarizar las ciudades obstruyendo las posibilidades de diálogo.

Luego de seis días de movilizaciones en todo el país, la respuesta de la fuerza pública ha sido del todo desproporcionada y violatoria de normas fundamentales de los DDHH generando terror, dolor y muerte², llegando incluso a atacar en Cali a la Misión de Verificación integrada por varias organizaciones colombianas de DDHH y a la Oficina de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos³.

¹ Terre des Hommes Suisse, Heks Eper, Fastenopfer, Swissaid, Terre des Hommes Schweiz, Caritas Schweiz, Terre des Hommes Lausanne y COMUNDO.

² 37 personas asesinadas entre el 28 de abril y el 5 de mayo, 22 víctimas de agresiones oculares, 1708 casos de violencia por parte de la Fuerza Pública. Ver: <https://www.msn.com/es-co/noticias/nacional/temblores-ong-denuncia-37-v-c3-adctimas-de-e2-80-9chomicidio-e2-80-9d-en-el-paro-nacional/ar-BB1goSaC?ocid=uxbndlbing>

³ <https://www.elespectador.com/noticias/nacional/onu-denuncia-agresiones-y-disparos-contra-mision-de-ddhh-en-cali/>

Como organizaciones internacionales de la sociedad civil comprometidas con la construcción de la paz y el respeto a los DDHH y a la dignidad humana en Colombia, solicitamos al Estado colombiano la protección de la vida e integridad de las personas que protestan legítimamente, derechos que han sido violados y se encuentran en grave riesgo.

Nos unimos al llamado a la comunidad internacional, tanto diplomática como de Naciones Unidas, realizado por otras organizaciones internacionales de cooperación⁴, para que soliciten al gobierno colombiano las garantías necesarias para el ejercicio del derecho a la protesta, escuche los reclamos justos de la población, y convoque espacios de diálogo amplio para superar la actual crisis.

Bogotá, mayo 6 del 2021.

⁴ <https://www.facebook.com/716605528356184/posts/4530144443668921/?d=n>

Espacio de Cooperación para la Paz: Organizaciones internacionales de sociedad Civil urgen al Gobierno de Colombia a garantizar el ejercicio pacífico del derecho legítimo, a la reunión y manifestación pública, consagrado en la Constitución Política de Colombia y a proteger la vida de quienes lo ejercen.